
会議結果報告書 

 

１．会議名 令和元年度 第６回 印西市環境推進市民会議 

２．日 時 令和元年１０月１８日（金）９：３０～１１：３０ 

３．場 所 農業委員会会議室 

４．出席委員：岩井会長、小山委員、白川委員、平林委員、福井委員、橋本委員 

事 務 局： 黒田、藤原（環境保全課）、エヌエス環境㈱ 江頭、高草 

５．傍聴者 ０名 

６．配布資料 

・会議次第、会議席次表 

・環境白書 2019（案） 

・地域交流館まつり資料 

７．内 容 

（１）開 会 

（２）会長挨拶 

会長 台風 19号による被害や感想はあるか。 

委員 白井市でスズメが木の下で 500羽ほど死んでいたとのことだが印西市ではな

かったか。 

市  そういった報告は受けていない。 

会長 洪水等の被害はあったか。 

市  一部地域での停電、避難勧告の発令や避難所の開設等はおこなったが幸いに

も大きな被害はなかった。 

 （３）議事 

①環境白書（中間報告）について 

 会長 第 2章について。ごみの出前講座が最近増加してきて、市内の小中学校や町

内会に行っている。こういった活動を掲載したい。 

委員 P39に町内会の出前講座の記載はあるが、ここに小中学校を追加していただ

きたい。 

委員 評価について、基準年度との比較だが前年度との比較をしてはどうか。例え

ば、出前講座の参加者は前年度と比べかなり増加している。前年度と比べる

ことで評価も変わってくるのでは。 

委員 P26について、あらかじめ決められた施設等のダイオキシンなどの排出基準

はあるようだが、調査地点でない場所の川や池のこういった基準はあるの

か。 

市  地下水など直接飲用するものについては調査を行っているが、市内全ての池



や川を調査しているわけではないため難しい。 

委員 水質に何かあった場合に対応できるような条例等があればいいと思う。 

会長 P39に回収ボックスの写真があるが、ここ最近印西市では小型家電を使用し

メダルを作成していた。現在は行っていないが、これを掲載したらどうか。 

委員 昨日出前講座の際にそのことを子供たちに話をしたら驚いていた。 

会長 第 3章について。中間目標にはまだ達成していないとのことで、蛍光灯を

LEDにすれば目標達成できるかと思ったがそうはいかないのか。 

市  すべての施設を一気に変えるわけではないので、少しずつやっている。施設

の改修時や切れたものに関しては LEDにしている。 

会長 目標を持って実施しているのは庁舎のみなので、市民や市業者に対する目標

があればよいと思う。 

委員 施設ごとにエアコンの設定温度が違うような気がするがどうか。 

市  基本的にはすべて集中管理であるが、一部施設についてはそうでない施設も

ある。 

委員 全体的なことではあるが、もっと内容を具体的にするべきだと思う。例えば

P16を見ると一行目に河川や湖沼とあるが、はっきりと印旛沼や手賀沼等も

っと身近に感じられるような表現が必要。これでは印西市の環境白書だとい

うことがわかりづらい。また、P17の里山関連イベントは具体的にはどのよ

うなイベントなのか。 

市  草深の森の音楽会等が該当している。ただ市で把握しているもののみであ

る。 

委員 市と一緒にやったナガエツルノゲイトウの駆除をどこかに掲載してほしい。

また、いんざい自然探訪についてカミツキガメだけでなく、もう少し詳しく

具体的に掲載してほしい。P42の写真は昨年度と同じのため変更するべき。

武西における活動などの新しい写真にしてはどうか。今の白書は漠然として

おり、もう少し印西市が身近に感じられる工夫が必要。 

 

②地域交流館まつりについて 

 ・委員より海洋プラスチック問題についてパワーポイントにて説明。（5分程度） 

委員 海洋プラスチック問題についてのクイズを作成してきたがこれでよろしい

か。 

会長 良いと思う。ただ子ども達にどうしたら良いかという話をするのは難しいか

もしれない。 

委員 エコバックを持つことやペットボトルの使用を控える等の話ができればよい

と思う。 



 

委員 SDGｓについて 10月１日号の広報に掲載されていたのでこれを掲載した

い。また、洪水のハザードマップを掲載したい。もう一つは視察研修の際の

資料 100年後の温度グラフを掲載すればよいのではないか。利根川が氾濫し

てしまったら庁舎は水没してしまう。市役所の拠点を移すなど災害の強い都

市を目指す必要がある。 

委員 今後の環境基本計画において温暖化に対する適応策としてそういったことを

掲載すればいいと思う。 

会長 スウェーデンの環境活動家、グレタ・トウンベリさんの発言を掲載したいと

思う。彼女の発言はかなりインパクトがある。 

「あなた方、大人は私の夢や子供時代を虚ろな言葉で奪ってきた。人類は苦し

んでいる。人類は死につつある。すべての生態系が壊れていく。私たちは大

量絶滅の入り口にいるというのに、どうしてお金や永遠の経済成長というお

とぎ話を語ることができるの。」この発言をグレタさんの顔写真と共に掲載し

たいがどうか。 

委員 良いと思う。 

委員 ヨットに乗っている笑顔の写真を大きくして、怒っている写真は小さく掲載

するべき。 

委員 また、西廣先生の研究論文を配布しているので、環境基本計画の参考に読ん

でほしい。 

会長 今後の方向性についてだが、環境基本計画の改定に伴い令和２年度中に皆さ

んからの意見をまとめたいと思う。そのため、もう一度環境基本計画につい

て勉強して、みんなで考えて、その後追求したいところがあればそれぞれ分

担してやっていきたい。勉強会のようなものを実施したい。 

委員 環境審議会の委員と共に勉強会を実施することはできるか。 

市  やるとしても令和 2年度は調査がメインになるので、市民会議と一緒に審議

会も 10回というのは難しい。 

会長 12月の市民会議までに環境基本計画について質問したい場所や意見があれば

出してほしい。まずは環境基本計画を読んできていただきたい。 

 

令和元年１１月１５日 

 

           委員  岩井 邦夫       

            

委員  白川 卓生       


